

EN EL PROGRAMA DEL IEEM, “ENTRE TODOS”, ANALIZAN EL VOTO ELECTRÓNICO Y USO DE LA TECNOLOGÍA EN SISTEMAS DEMOCRÁTICOS

- En esta emisión participaron jóvenes representantes de los partidos políticos para reflexionar y debatir sobre el “Voto electrónico y uso de tecnología en sistemas democráticos”.

La tecnología puede ser aplicada en los procesos electorales con la finalidad de aportar mayor certeza, confianza, transparencia y agilidad a los procedimientos y resultados, sin embargo hace falta avanzar en los prototipos que se presenten, a fin de generar la garantía del ejercicio del voto de los ciudadanos, señalaron jóvenes representantes de los partidos políticos en el programa de televisión del Instituto Electoral del Estado de México, “Entre Todos”, al reflexionar y debatir acerca del “Voto electrónico y uso de la tecnología en sistemas democráticos”.

La emisión fue conducida por la periodista Guadalupe Juárez, con la participación de Julio César Hernández Martínez, del Partido Acción Nacional (PAN); por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Francisco Emmanuel López Barrera; por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Saúl Vázquez Torres; Juan Eduardo Jiménez Vera, por el Partido del Trabajo (PT); por Movimiento Ciudadano (MC), Rodrigo Samperio Chaparro; Raymundo Torres Martínez, por el partido Nueva Alianza (NA); de MORENA, Isaac Montoya Márquez; Said Alexi Urbán Reséndiz, del Partido Humanista (PH) y Juan Carlos Romero Carmona, del Partido Encuentro Social (PES), quienes describieron las ventajas y las salvaguardas que debe tenerse en cuenta con el uso de tecnología en los procesos electorales.

Julio César Hernández Martínez, del PAN, dijo que la tecnología en México ha avanzado y hoy se aplica en diversas actividades vinculadas a la materia electoral, por lo que el voto electrónico le daría fortaleza al sistema político, por ello su partido está a favor de que se implemente, ya que garantizaría un buen control en la emisión del voto ciudadano, pues en su partido tienen la experiencia de que da buenos resultados, toda vez que lo han utilizado y confían en este mecanismo.

En su intervención, Francisco Emmanuel López Barrera, del PRI, diferenció lo que es el voto electrónico de la urna electrónica y explicó que se han hecho muchos esfuerzos para incorporar la tecnología a los procesos electorales y se ha legislado en la materia, sin embargo, es un proceso que debe hacerse en forma gradual, en tanto su partido trabaja para incrementar la participación ciudadana y propiciar acercar a jóvenes, adultos y mujeres a la tecnología, para que se sientan plenamente representados.

Por su parte, Saúl Vázquez Torres, representante del PRD, mencionó que su partido siempre ha defendido la bandera del progreso y la equidad en la contienda democrática, muestra de ello es que desde hace más de 10 años en la Ciudad de México se realizan elecciones con urnas electrónicas, garantizando la transparencia y rapidez en el conteo de los votos, por ello, aseguró que es una tecnología que vendría muy bien al proceso democrático y ver que su aplicación ha sido un éxito, el cual también da garantías a los comicios.

A su vez, Juan Eduardo Jiménez Vera, del PT, declaró que en su partido se tiene la idea de que se debe evolucionar junto con la tecnología, pero están conscientes de que no todos los mexicanos tienen acceso a la misma. Sin embargo, el uso de la tecnología en los Procesos Electorales podría dar más agilidad, certeza y rapidez a los resultados electorales, pero aún falta evolucionar en este sentido.

En su oportunidad, Rodrigo Samperio Chaparro, de Movimiento Ciudadano, destacó que dada la tecnología con que cuenta México, el partido está a favor del voto electrónico, ya que propicia una mayor facilidad al momento de emitir el voto, incluso la urna electrónica sería conveniente incorporarla a los procesos electorales, pues disminuiría los errores humanos al momento de contar los votos, pero para ello debe diseñarse un prototipo a prueba de fallas que evite la fuga de datos.

Raymundo Torres Martínez, de Nueva Alianza, explicó que con el uso de la tecnología se le está dando un enfoque moderno a la democracia, aunque la implementación del voto electrónico debe posibilitar que todos los ciudadanos puedan elegir a sus representantes, y están a favor de que se lleve a cabo, siempre y cuando exista la certeza de que se tengan mecanismos de transparencia para que sea auditable su utilización, además de políticas de uso, considerando que los jóvenes también están utilizándola como mecanismo de participación.

Isaac Montoya Márquez, de MORENA, mencionó que el tema del voto electrónico se debe abordar con cuidado, pues hay dos ejemplos contradictorios, por un lado, la Unión Europea ha reconocido que Venezuela utiliza un voto electrónico que es a prueba de fraudes y es el más seguro del mundo, pero por otro lado, en Alemania es donde se han registrado fallas que impactan en la elección, y en México aún no hay certeza ni garantía de su aplicación para evitar que se registre algún fraude.

A su vez, Said Alexi Urbán Reséndiz, del Partido Humanista, consideró que antes de vislumbrar el uso del voto electrónico, lo primero que debe darse es el derecho fundamental de que la ciudadanía tenga acceso a la tecnología, pero hasta el momento este derecho no se garantiza y hacen falta mecanismos por parte de las instituciones gubernamentales, los institutos políticos y la misma sociedad para su aplicación. Dijo que el voto electrónico sería más barato y ayudaría a combatir el abstencionismo y el clientelismo.

Finalmente, Juan Carlos Romero Carmona, del Partido Encuentro Social, señaló que el voto electrónico es algo novedoso y se estaría cambiando de un sistema tradicional a un sistema futurista, pero sólo ha dado buenos resultados en países más avanzados tecnológicamente, y México todavía no tiene condiciones tecnológicas para implementar el voto electrónico, pues tiene ventajas y desventajas, por lo que se debe utilizar adecuadamente para aportar confianza a los procesos electorales.

Al abordar temas de actualidad, el IEEM coadyuva a la tarea permanente de construcción de ciudadanía, a través del programa del IEEM, “Entre Todos”, el cual se transmite los lunes a las 22:00 horas por las señales de Mexiquense TV (Canal 12 Jocotitlán, Canal 34 Coacalco, Canal 12 Tejupilco, 148 de SKY, 134 de Cablevisión, Canal 12.1 HD y por <http://tvmexiquense.mx>). Además, el público interesado puede consultar, ver y descargar las emisiones anteriores en la página de internet del Instituto (www.ieem.org.mx).

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social